
 
Balioa izango duen diskurtso bakarra hizlariak bertan eskainiko duena izango da. 
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Hoy juego en casa. Y me hace mucha ilusión recibir en Araia, en mi pueblo, a Imanol Pradales, el 
próximo Lehendakari de Euskadi. Me ilusiona compartir con él no sólo un acto como el de hoy, 
sino el camino que está recorriendo para llegar a Ajuria Enea. Va a ser un gran Lehendakari, lo 
sé, estoy convencido. Tiene las ideas claras, muchas ganas y está preparado para afrontar los 
retos de futuro que tiene Euskadi. No sé si sabíais que es Doctor. Lo que seguro que no sabéis 
es que en su tesis doctoral hace un análisis del modelo económico de la Lautada. Así que conoce 
nuestros problemas mucho mejor de lo que pensamos. 
 
Araia es mi pueblo. Aunque no nací aquí, aquí crecí, aquí fui a la escuela, aquí aprendí a andar 
en bici, (lo suyo me costó, uno siempre ha tenido sus problemas de coordinación), empecé a 
jugar al fútbol, aquí me tomé mi primer kalimotxo, de aquí son mis amigos y aquí también 
empezó mi relación con la política. Aquí he sido y sigo siendo muy feliz. Aunque con esto de la 
campaña paso por aquí menos de lo que debería… 
 
Como os decía, aquí empezó mi relación con la política. Y lo hizo desde muy joven. Quienes me 
conocéis, y en este pueblo hay muchos, sabéis que siempre he tenido dos grandes pasiones: el 
fútbol y la política. De toda la vida me ha encantado hablar, debatir -y también discutir- de 
política. Aunque siempre he intentado no cansar y no ser muy pesado. De hecho, muchas veces 
me veis hablando de política con gente que no piensa como yo, que en este pueblo hay unos 
cuantos… Y esas son las conversaciones que más disfruto. 
 
Y hace más o menos un año se juntaron dos de mis grandes pasiones. Mi pueblo y la política.  
Y nos pegamos un buen curro para llegar a las elecciones municipales. Y qué contento y 
agradecido estoy todavía del pedazo de resultado que sacamos el 28 de Mayo. 4 concejales y 
más del 40% del voto. Recuerdo que cuando yo me afilié al Partido teníamos 1 solo concejal y 
un 16% del voto… Y hemos ido subiendo elección tras elección. ¡Y lo que nos queda por delante! 
 
Eta badakit politikak batzuetan ez duela izen onik. Baina, zer da politika? Ba politika da ekonomia 
eta industria garatzea, lanpostu gehiago eta hobeak sortzea, etxebizitza lortzeko erreztasunak 
ematea, euskara eta euskal kultura sustatzea, zerbitzu publikoak bermatu eta hobetzea. Horien 
guztien alde lan egitea da politika. 
 
Azken finean, hori da politikaren zentzua. Ideia batzuen alde lan egitea eta herritarren bizitza 
hobetuko duten neurriak martxan jartzea. Eta gaur, hemen, Araian, nire herrian, ondo ezagutzen 
nauzuen tokian, hori da balioan jarri nahi dudana: Zerbitzu publikoa, herrigintza.  
 
Hobera joateko balio duena eta ez okerrera. Arazoak konpontzen dituena, eta ez arazoetan 
nahasten dena. Guztiontzako gobernatzen duena, eta ez soilik gutxi batzuentzat. Etorkizun hobe 
bat eraikitzeko ilusioa duena eta, hamarkadetan zehar, horretarako gaitasuna erakutsi duena. 
Eta azken horretan gelditu nahi dut.  
 



Decía que tenemos ilusión por construir un futuro mejor. Y que hemos demostrado durante 
décadas que somos capaces de hacerlo. Un ejemplo: Osakidetza. Sé que éste es un tema que os 
preocupa mucho. Me lo habéis dicho desde que soy candidato. “Oye Joseba, zorionak por lo 
tuyo y ánimo, pero darle duro a Osakidetza”. 
 
Osakidetza ha sido un sistema de salud referente no sólo en el Estado, sino en el mundo. Eso no 
ha ocurrido por casualidad. Eso ha sucedido, porque hubo quien hace 40 años apostó por poner 
en marcha un servicio de salud público, gratuito y de calidad. Porque un Partido, el Partido 
Nacionalista Vasco, depositó por la calidad en los servicios esenciales y, de la mano de los 
profesionales, hizo de Osakidetza la joya de la corona del autogobierno vasco. 
 
Y seguimos teniendo un buen sistema de salud. Por el que la apuesta es inequívoca. Nunca antes 
Osakidetza había tenido tanto personal ni tanto presupuesto. Pero no es suficiente, está claro. 
La pandemia que hemos padecido ha tensionado nuestro sistema de salud, el nuestro y los del 
resto del mundo también. Pero a nosotros el que nos interesa y nos preocupa es el nuestro, el 
de aquí, y hemos dicho, una y otra vez, que Osakidetza va a ser nuestra prioridad. Y en eso 
estamos. En hacer propuestas concretas para seguir mejorando Osakidetza y recuperar el mejor 
servicio de salud posible. 
 
Ahora, algunos, dicen que, como hemos gobernado, no tenemos legitimidad ni credibilidad para 
hablar del futuro de Osakidetza. Precisamente porque hemos gobernado, porque durante 40 
años la hemos ideado, levantado y defendido, y porque hemos hecho frente a otros momentos 
de dificultad, y hemos salido adelante, somos nosotros, los del PNV, los que mejor podemos 
hablar del futuro de Osakidetza. Claro que podemos hacerlo. ¿Quién mejor que nosotros para 
hacerlo? Me refería al principio a Imanol como el próximo Lehendakari de Euskadi; y es por eso, 
porque va a ser el próximo Lehendakari, por lo que ha ofrecido un programa realista y con 
compromisos que va a poder cumplir. Imanol no promete imposibles. Nuestra apuesta es por 
un programa ambicioso, que afronte los retos de futuro en Euskadi, con experiencia y con 
realismo.  
 
Por eso hay que votar Partido Nacionalista Vasco.  
 


